

## *Agradecimientos*

El volumen recoge una parte de las contribuciones al ciclo de conferencias que, con el mismo título se celebró en la Universidad de Málaga durante el curso académico 1995/1996. A tal efecto el Departamento de Filosofía patrocinó el ciclo, que constituía, a su vez, una de las actividades del proyecto de investigación trianual financiado por la Dirección General de Investigación Científica y Técnica PB92-0417. Las conferencias, luego ampliadas y transformadas en capítulos, fueron impartidas por Elías Díaz, Ignacio Sotelo, Eduardo Punset y Máximo. Para su primera transcripción hemos contado con la ayuda de Victoria González. En su día, a la conferencia que Máximo pronunciara en la Universidad siguió una exposición pública de sus viñetas. Con motivo de la preparación de este volumen el autor ha seleccionado una nueva serie de viñetas, que reproducimos en la segunda parte de su capítulo con el agradecimiento al diario *El País*, donde fueron originariamente publicadas. Idéntico agradecimiento se hace extensivo por el capítulo del profesor José Vidal-Beneyto, cuya apretada agenda impidió en el último momento la celebración de su conferencia, así como para algunos fragmentos puntuales del capítulo de Eduardo Punset.

Junto a éstas, se incorporaron dos contribuciones del seminario permanente del proyecto: los capítulos de Salvador Giner y Agapito Maestre. Al mismo seminario pertenecen las versiones anteriores, y parciales, de los trabajos de José Rubio-Carracedo, Manuel Toscano y José María Rosales. El trabajo de Philippe Van Parijs constituye uno de los capítulos de su libro *Sauver la solidarité*, publicado en París por Les Éditions du Cerf en 1995, de próxima aparición en su versión española. El de Philippe Schmitter, por su parte, ha sido revisado y actualizado para este volumen sobre una serie de trabajos anteriores sólo parcialmente publicados. El capítulo de Benjamin Barber constituye una versión ensayística actualizada de su libro *Jihad versus McWorld*, editado en Nueva York

por Times Books en 1995. El trabajo de Luis Villar-Borda fue comisionado para esta publicación. Al profesor Villar-Borda y a los demás autores deseamos agradecer desde estas páginas su continuo apoyo al proyecto desde su misma gestación, así como su pronta disponibilidad para contribuir con los trabajos editados que ahora integran esta publicación, que inicia, en efecto, la serie de números monográficos de la revista interdisciplinar de filosofía *Contrastes*.

*José Rubio-Carracedo y José María Rosales*  
Universidad de Málaga, diciembre de 1996